

Editorial

Nous sommes encore dans le Temps Pascal, et la figure de l'Apôtre Thomas, cet homme qui a eu tant de mal à reconnaître la Résurrection de son ami Jésus, m'a inspiré deux réflexions.

Thomas est un homme généreux, décidé à suivre le Christ, même sur un chemin semé d'obstacles.

Il a tenu à voir le Ressuscité, a été invité à le toucher, mais il n'a pas eu besoin de le faire. Son acte de foi jaillit à la parole du Christ, à sa voix ... Il est pris alors dans une relation renouvelée avec son Seigneur.

Il ne s'agissait pas pour lui d'approcher le corps de son ami Jésus mais bien d'être touché par le Christ ressuscité. Il n'avait pas besoin de mettre la main sur un objet, ni d'obtenir une preuve rigoureuse, mais bien de rencontrer à nouveau une personne, d'accueillir autrement son Seigneur, de « se convertir » à une relation plus profonde, plus intime avec lui. Jésus n'est pas seulement revenu d'entre les morts comme Lazare, puisque sur lui la mort – pourtant encore inscrite dans sa chair par ses plaies et « la marque des clous » - n'a eu aucun pouvoir. Ainsi Thomas reconnaît-il Dieu vivant, vainqueur de la mort.

Sa figure nous inspire et nous éclaire : il est moins l'incrédule que nous avons coutume de désigner que celui qui a désiré rencontrer le Ressuscité et a ouvert son cœur à sa venue.

Et puis il y a une autre piste, indiquée par le Pape François dans son intervention dominicale du 16 avril (on la trouve sur le site Zenit). Après avoir dit que Thomas a raté la première occasion de se trouver en face du Christ ressuscité, le Pape François souligne qu'il ne peut le rencontrer qu'en revenant vers ses compagnons apôtres, « dans la famille qu'il avait laissée dans la peur et la tristesse ». Jésus montre à Thomas ses plaies, ses mains, ses pieds « de manière ordinaire, en se présentant à tous, dans la communauté, pas à l'extérieur ... »

Et le Pape François en tire une leçon pour nous : « Où cherchons-nous le Ressuscité ? Dans nos seules émotions ou sensations ? ou bien dans la communauté, dans l'Eglise en acceptant le défi de rester, même si elle n'est pas parfaite ? Malgré toutes ses limites et ses chutes qui sont nos limites et nos chutes, notre Mère l'Eglise est le Corps du Christ. »

Que ce temps pascal renouvelle notre espérance !

Calendrier



Retrouvez toutes les infos sur le site www.ndanges33.fr ou en flashant le QR code

Date	Heure	Salle	
Dim 14 mai	12h	Peyriguère	Repas paroissial après la messe
Lundi 15 mai	10h – 16h30	St André	Dialogue et liberté : Journée de réflexion (voir ci-dessous)
	17h – 18h30	St Vincent	Conférence St Vincent de Paul
Lundi 22 mai	20h30-22h30	St André	Pères et bières
	20h30 – 22h00	Chez Mr et Mme Gréa	Préparation au baptême des tous petits
Jeudi 25 mai	19h30 – 21h	Lycée St Genès	Jeudi d'éthique : quelle politique d'accueil pour les migrants ? (voir ci-dessous)
Samedi 27 mai	10h- 11h30	NDA	Mgr Le Vert confirmera certains jeunes de NDA ainsi que les jeunes de Tivoli
Dim 28 mai	16h	Cathédrale	Mgr James confirmera un groupe d'une dizaine d'adultes de NDA, avec tous les adultes du diocèse s'étant préparés à la confirmation.
Vend. 2 juin	15h – 17h	St André	Groupe Renaître
	19h – 21h	Peyriguère	Groupe des lycéens
	19h – 21h	St André	Groupe des collégiens
Dim 4 juin	11h	NDA	Les collégiens feront leur profession de Foi durant la messe de 11h
Lundi 5 juin	20h30 – 22h00	Chez Mr et Mme Gréa	Préparation au baptême des tous petits
Sam. 10 juin	10h30 -12h	St André	Eveil à la Foi
Dim 11 juin	11h	NDA	Les enfants de la catéchèse et les collégiens feront leur première communion durant la Messe de 11h.
Lundi 12 juin	17h – 18h30	St Vincent	Conférence St Vincent de Paul
Samedi 17 juin	Journée		Journée avec les lycéens
	15h – 17h30	St André	Réunion MEJ Fnou/JT
	17h – 19h	NDA	Temps de prière et d'action de grâce : Dépose ton fardeau et prie pour le monde
	17h15-19h30	St André	Réunion MEJ TA/ES

Dimanche 18 juin	15h	NDA	Concert du chœur AOLIKA (voir ci-dessous)
Vend. 23 juin	19h – 21h	St André	Groupe des collégiens

Rappel horaires des messes à NDA :

En semaine : le mercredi et jeudi à 18h30

Messe dominicale : le dimanche à 11h et la Messe qui Prend son Temps à 18h30

Rappel des permanences d'accueil :

Les mardi et jeudi de 16h à 18h et le samedi de 10h à 12h.

Jeudi d'éthique Publique : « Quelle politique d'accueil pour les migrants ? »

Nous réfléchissons sur les grandes orientations des politiques d'accueil pour les migrants, alors que les conflits aux portes de l'Europe, les crises économiques et environnementales sont autant de facteurs de hausse des immigrations.

La soirée sera animée par **Nathalie Sarthou-Lajus**, rédactrice en chef adjointe de la revue Études. Avec les interventions de :

- **Didier Leschi**, directeur général de l'Office français de l'immigration et de l'intégration (Ofii), auteur du *Grand dérangement. L'immigration en face* (Gallimard, « Tracts », n° 22, 2020)
- **Philippe Rix**, directeur général du diaconat de Bordeaux
- **Matthieu Tardis**, chercheur, responsable du Centre de l'immigration et de la citoyenneté à l'Institut français des relations internationales (Ifri), jusqu'en février 2023
- **Pierre Vermeren**, historien et essayiste.

Entrée libre, en fonction des places disponibles : inscription recommandée.

Libre participation aux frais.

Plus d'infos sur le site : <https://ethiquepublique33.org/>

MEJ : Recherche de bénévoles (16 ans et +) pour les camps de cet été

Le MEJ est confronté au manque de bénévoles, ci-dessous la liste des besoins pour trouver rapidement les personnes indispensables pour que les jeunes puissent partir en camp cet été !

Concrètement, nous recherchons aujourd'hui :

- 3 directeurs ou directrices de camps
- 11 adjoints ou adjointes

- 18 animateurs et animatrices spirituelles
- 70 animateurs et animatrices, dont 17 diplômés BAFA
- 28 cuistots pour l'intendance et la cuisine

Les dates sont les suivantes : du 13 au 26 juillet pour la plupart, sinon les deux premières semaines d'août. Compter 3 jours de préparation et 1 de bilan pour les équipes d'animation.

Pour tout renseignement : responsablecamps@mej.fr ou 0140717070

Groupe Dialogue et Liberté : L'information : quels risques, quels enjeux ?

Depuis des années les participants, en tant que chrétiens et citoyens, sont invités, à l'aide de documents, à partager dans le dialogue et la liberté (comme l'indique le nom de l'association), à réfléchir sur les enjeux de notre société et de notre Église. Et la porte est ouverte à tous. Nous nous réunissons une demi-journée, avec un entracte pique-nique apporté par chacun.

Notre troisième dernière réunion de printemps concernera l'information : quels risques, quels enjeux ?

Pour une bonne organisation, ceux qui ne sont pas des « habitués » sont invités à signaler leur venue (à Dominique Normandin : domhorsnorm@orange.fr ou Jean Derouault : jean.derouault@free.fr)

A noter : Ouverture d'un foyer dans le centre de Bordeaux !

Nous vous informons de l'ouverture d'un nouveau foyer d'étudiants au cœur de la ville de Bordeaux entre la place de la Victoire et la place Nansouty !

Le Foyer Pauline Kergomard est un foyer géré et animé par la Communauté du Chemin Neuf. D'une capacité de 22 places, il accueille des étudiants et des étudiantes âgés de 18 à 25 ans, et offre un cadre de vie qui favorise :

- un bon climat de travail pour mener à bien des études supérieures,
- des relations humaines et fraternelles, à travers des temps forts vécus ensemble comme les repas, la détente...
- une démarche de découverte ou d'approfondissement de la foi chrétienne.

Chacun dispose d'une chambre individuelle et de plusieurs salles communes.

<https://bordeaux-kergomard.foyersetudiants.org/>

Concerts



Mercredi 24 mai à 18h30: Chœur Voix Debout à la maison Saint Louis Beaulieu
Participation libre

Dimanche 18 juin à 15h : Chœur Aolika. Musiques de films. Dans l'église de Notre Dame des Anges
Participation libre